

Beschluß-
vorlage Nr.

247/2016



1	Stadtrat	TOP	am 22/06/16
	-Ausschuß	TOP	am
	-Ausschuß	TOP	am
		TOP	am

Stadtratsfraktion Bergneustadt

Axel Krieger
Fraktionsvorsitzender
Roland Wernicke
Ratsvertreter

An den Bürgermeister
Herrn Wilfried Holberg
und den Rat der Stadt Bergneustadt
Kölner Str. 256
51702 Bergneustadt

Stadt Bergneustadt
Eing. 13. Juni 2016
FB. /

13.
06.16

Kölner Straße 273
51702 Bergneustadt
Tel: +49 (12) 02261-470389

axelkrieger@gruene-bergneustadt.de
rolandwernicke@gruene-bergneustadt.de

Bergneustadt, 07.06.2016

Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte KollegInnen

ich bitte Sie, den nachfolgenden Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen in der Sitzung
des Rates am 22.06.2016 zu beraten/beschließen.

Beschlussvorschlag:

Es werden bei allen Veranstaltungen in Bergneustadt wiederverwertbare Getränke - Becher/Gläser verwendet. Ein - Mal - Wegwerf - Getränkebecher sind nicht zulässig.

Begründung:

Nach vielen Veranstaltungen in Bergneustadt liegen unzählige Kunststoffbecher im Stadtgebiet herum. Dieses Plastik landet – wie wir alle wissen – schlussendlich im Boden, in den Bächen, Flüssen und Meeren. Andere Städte achten vorbildlich darauf. Selbst in riesigen Stadien mit bis zu 50.000 Menschen funktioniert das Pfandsystem einwandfrei und ohne großen Aufwand.

Mehrfach – Kunststoff - Getränkebecher sind im Handel bzw. bei den Getränkegroßhändlern einfach zu bestellen bzw. auszuleihen.

Pfandfreie Ein-Weg-Getränkedosen dürfen ebenfalls nicht in den Verkauf. Vielfach werden bei Veranstaltungen in Bergneustadt solche Dosen verwendet, die nicht dem "Grünen Punkt System" bzw. Pfand-System unterliegen, da sie im außereuropäischen Ausland hergestellt wurden.

Das gilt auch für Flohmärkte/Jahrmärkte.

Viele dieser Dosen liegen dann wieder überall herum und haben nicht ein Mal einen Wert für Pfand - Sammler. Die Verwaltung wird beauftragt, dies Veranstaltern mitzuteilen, das auch zu kontrollieren und bei Verstößen den Veranstalter zu verpflichten, sein Verkaufssystem umzustellen oder den Verkauf einzustellen.

Viele Getränkehändler, Unternehmen, die Mehrweggeschirr anbieten oder auch reinigen existieren auf dem Markt.



Speisen:

Auch hier sollte auf Mehrweggeschirr hingewiesen werden. Und mittelfristig auf Kunststoffgeschirr verzichtet werden. Bzw.: Wenn schon Kunststoff, dann sollte Mehrweg - Kunststoffgeschirr benutzt werden.

Da das hierbei nicht ganz so einfach umgesetzt werden kann, sollte es eine **Übergangszeit von 1 Jahr geben. Danach gilt die selbe Regelung, wie für Getränke.**

Viele Getränkeshändler, sowie Unternehmen, die Mehrweggeschirr anbieten oder auch reinigen, existieren auf dem Markt. Praktisch alle Hersteller von Ein – Mal – Kunststoff – Getränkebechern usw. sollten sich in den letzten Jahren massiv auf eine lukrative Produktpalette von Mehrweg- Kunststoff – Geschirr eingestellt haben. Denn der Kunststoff – Eintrag in die Landschaft und vor allem in die Gewässer ist seit Langem als großes Problem in der Diskussion.

Mit freundlichen Grüßen

Axel Krieger